議会報編集委員会記録

1 日 時 令和5年7月7日(金曜日)

開 会 午前 9時58分

閉 会 午前10時29分

2 場 所 議会会議室

3 出席委員 10人

委員長 豊岡達郎

副委員長 藤田克樹

委員 柏 佳枝

川 田辺裕三

川 舎川智也

川 江西照康

ル 東 篤

川 谷口寿一

4 欠席委員 〇人

5 職務のために出席した者

【議会事務局】

議事調査課長 坂 口 輝 之

議事調査課長代理 酒 井 優

議事調査課調査係長谷端裕美子

議事調査課主査 白 山 江梨花

議事調査課主査
牧石真理

議事調査課主任 田 伏 由 佳

議事調査課主事 北森俊成

6 協議結果について

- 1 とやま市議会だより(No.78)の発行について
- (1) 表紙写真について

第3案「おわら風の盆 土人形 (民俗民芸村 とやま土人形工房)」に決定。

(2) 記事などの掲載内容について

議会報編集委員会として決定。

2 文字の色について

9月定例会号から黒色とすることに決定。

7 会議の概要

委員長

ただいまから、議会報編集委員会を開会いたします。 協議に先立ち、委員会記録の署名委員に、柏委員、 飯山委員を指名いたします。

初めに、前回の本委員会で継続協議としておりまし た誌面の文字の色については、後ほど協議いたしま すので、御承知おき願います。

それでは協議に入ります。

本日の協議事項は、「とやま市議会だより(No.78))の発行について」であります。

それでは、事務局から説明願います。

議事調査課長 〔資料(とやま市議会だより№78原稿)により説 明)

委員長

ただいまレイアウト及び掲載内容について概要の説 明を受けましたが、表紙写真については後ほど協議 することにいたしまして、その他の掲載内容につい て何か御意見はありませんか。

谷口委員

4ページ、5ページの写真の大きさ等は調節すると いうことですが、写真と文章のバランスがちょっと よくないと思いました。4ページ下部に無理やり二 次元バーコードを掲載していますが、4ページの委 員会の写真を4枚にして、5ページのレイアウトを もうちょっと考えたほうが見やすいのではないかと 思います。

議事調査課長 谷口委員の御意見は、5ページの委員会の写真2枚 を4ページの分科会のほうに持っていくということ ですね。

> 今回の経済環境委員会は、たまたま報告案件のみで 掲載する記事がありませんでした。そのような経緯 も含めて、今回は5ページのほうに写真を掲載させ ていただいたという理由がございます。

谷口委員 いろいろな事情があるとは思います。ただ、いかに

も無理やり感がある感じがします。また、反対討論、 賛成討論の部分について、反対討論がやけに長く、 逆に、賛成討論が非常に短くなっているため、もう 少し文章量を調節できないのでしょうか。

議事調査課長 委員長報告には反対討論、賛成討論それぞれありますが、多少、文章量が異なっていても、これまでは 委員長報告されたものを常任委員会のページに載せ てきているという状況でございます。

谷口委員 今回はここまで編集が入っているのでレイアウトを変更する必要はありませんが、今後、委員長報告にこだわらず、もう少しバランスを考えてレイアウトを決めていけばいいと思います。

江西委員 書体について、今回はまだ変更しないのですよね。

委員長 はい、まだです。

江西委員 編集後記に、次号以降に書体を変えますということ を書くのは、編集後記の趣旨からしてちょっとどう かと思います。

藤田委員 書体を変更すると決定してから、次号で反映される までにタイムラグがあるので今回記載しました。

谷口委員 取り組んでいますという表現のほうがいいのではな いでしょうか。

藤田委員 そのように直します。

吉田委員 2ページの補正予算等を可決という見出しの文章ですが、「原案のとおり決まりました」という表現よりも、「可決されました」という表現のほうがよいと思いますが、いかがでしょうか。10ページの5月臨時会の文章も同様です。あと、全会一致の場合は、「全会一致」という表現が入ってもいいのかなと思います。

議事調査課長 3ページに議案・意見書等の会派別賛否一覧という

ものがございまして、ここに載っている議案等は、 全て意見が分かれたものです。逆に、ここに載って いない議案等は、全会一致になったものということ

になっております。

吉田委員 2ページの文章で、「可決されました」という表現

はどうでしょうか。

議事調査課長 議案の内容によって一例えば原案可決、承認、異議

なしなどといったように議決の態様が違うものがご ざいますので、恐らくそのような理由から「決まり

ました」という表現にしていると思われます。

吉田委員 分かりました。

委員長 ほかにございますか。

〔発言する者なし〕

委員長ないようなので、この程度にとどめます。

ただいま皆様の御意見をお聞きしたところでありますが、掲載内容について、委員長報告を原文どおり載せることで決定しますが、次号以降はレイアウトを考える。

藤田副委員長の編集後記については、表現を変更する。

2ページの文章は、「原案のとおり決まりました」 という表現のままにする。

3ページの議案・意見書等の会派別賛否一覧については、全会一致の議案等は載っていないということを確認をした。

以上でよろしいですか。

〔発言する者なし〕

委員長それでは、そのように決定いたします。

なお、お聞きした修正内容と、最終校正の詳細につ

きましては、正副委員長に御一任いただきたいと思います。

次に、先ほど議事調査課長から、4ページ、5ページの常任委員会のページについて、今後、掲載内容の検討が必要だとの説明がありました。

そこで、掲載内容の検討の参考としていただくため、 事務局にサンプルを作成してもらいましたので、そ の資料を配付願います。

事務局 〔資料を配付〕

委員長

今回は、写真を取り入れながらも、一般質問と同程度の文字サイズで掲載することができましたが、いつもこのようにうまく掲載できるとは限りません。また、この常任委員会のページについては、文字を大きくするなど見やすくしてはどうかといった委員の皆さんの御意見がありました。

そこで、掲載内容が多い場合、何かを削除し、文字を大きくするためのスペースをつくる必要があることから、今、配付いたしました資料は、あくまでも案の1つとして、一般質問と同じ文字サイズで、陳情の審査を省いた場合のものを作成したものであります。

一方、今後の検討を踏まえ、例えば陳情の審査を省くことに決定した場合、今回のように掲載内容のボリュームがちょうどいいようなときには、資料のように、大きなスペースができてしまうといった課題もございます。

つきましては、今回だけで判断するのではなく、9 月定例会号及び決算審査の内容が掲載される12月 定例会号の状況も継続して見ていきたいと思ってお ります。

また、委員の皆さんには、次号以降、御意見をお伺いしていきたいと思っておりますので、掲載内容について御検討いただきたいと思います。

次に、表紙写真の協議に入ります。

表紙写真案について、事務局から説明願います。

議事調査課長 〔表紙写真の案について説明〕

委員長 ただいま説明のありました表紙写真案について、何

か御意見はございませんか。

舎川委員 確認ですけれども、発行日は8月20日ですよね。

委員長 8月20日です。

東委員 8月20日発行ということですが、実際、各町内会

にわたって、家庭に配られるのは、何月何日頃から

何月何日頃までの間になるのでしょうか。

議事調査課長 通常、「広報とやま」と同じ発送日になっておりま

すので、20日号も1週間ほどあれば各家庭に配布

されているのではないかと思っております。

東委員 8月20日から1週間なり10日程度で配布される

ということでよろしいでしょうか。

議事調査課長はい。

委員長 ほかに何か御意見はありますか。

舎川委員 意見とは、どれがいい、これがいいと言えばいいと

いうことですか。

委員長 いい、悪いなどと言うのではなくて、思うところを

言っていただければ結構です。

舎川委員 今、手元にある「広報とやま」でオーバード・ホー

ル中ホールを前面に押し出されておりますし、中ホールについては、ほかの広報や報道でも非常に多く発信されているということもありますので、議会報については、8月20日から27日ぐらいに配られ

るそのタイミングに合わせると、おわらがいいので

はないかと思います。

谷口委員 今後、市議会だよりが発行される時期に合った表紙を選んでいきたい一「7月1日開館!オーバード・ホール/中ホール」は3月定例会の表紙にしたかったなと思いました。これは委員も気をつけていかなければならないと思います。

柏委員 発行日を考慮すると、私は第2案がいいと思ったのですが、8月下旬になると、アサガオが生い茂っている時期になり、ちょっとタイミングがずれてしまいますか。

舎川委員 アサガオの開花時期は大体6月から10月です。 第2案を推すということではないのですけれども、 アサガオの写真は10月ぐらいまでは使っても大丈 夫かと思います。

委員長 ほかにございますか。

〔発言する者なし〕

委員長 それでは、多数決で決定したいと思います。 まず、第1案「7月1日開館!オーバード・ホール /中ホール」がよろしい方は挙手をお願いします。

〔挙手なし〕

委員長 次に、第2案「セイヨウアサガオで緑のカーテン作りに挑戦!」がよろしい方は挙手をお願いします。

〔挙手2名〕

委員長 では、最後に、第3案「おわら風の盆 土人形(民 俗民芸村 とやま土人形工房)」がよろしい方は挙 手をお願いします。

〔挙手7名〕

委員長 それでは、第3案「おわら風の盆 土人形(民俗民

芸村 とやま土人形工房)」に決定いたします。 以上で、掲載内容及び表紙写真に係る協議は終了い たしました。

次に、前回の本委員会において、誌面の文字の色について検討しましたが、黒に変更してはどうかという意見と、青のままでよいのではないかという意見に分かれましたことから、本日、改めて協議を行うものであります。

なお、実際の議会だよりに近い紙質に黒字で印刷したサンプルとして、市の広報を参考配付しております。

それでは、誌面の文字の色について何か御意見はあ りませんか。

谷口委員 個人的には黒が見やすいと思います。

色もそうなのですが、改めてこうやって見てみると、「広報とやま」のほうが文字間、行間が取れていてとても見やすいと思います。「広報とやま」と比べると、やっぱり議会報のほうは文字間、行間がちょっと詰まり過ぎていることが見て取れるので、今後考えていかなければいけないなと思いました。

舎川委員 谷口委員がおっしゃったように、ぱっと見たときの 見やすさからいえば、黒のほうがいいと私も思いま す。今回から黒に変更したらいいのではないかと思

います。

スペースについては、市行政と議会では情報量の違いもありますから、その辺は今後、検討するということでよいのではないでしょうか。

委員長 皆さんの御意見をお聞きしましたところ、文字の色 については、黒に変更してもよいのではないかとの 意見が大勢を占めているようであります。

それでは、誌面の文字の色については青から黒に変 更することとしたいと思いますが、よろしいでしょ うか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

委員長 異議なしということですので、そのように決定いた します。

次に、前回の本委員会で変更することが決まりましたフォント「UD新丸ゴ」と、文字の色の変更時期について、何か御意見はありませんか。

吉田委員 物理的に今からでも変えられるのであれば、6月定 例会号の市議会だよりから変えたらいいですし、で きないのであれば次回からということでよいのでは

ないでしょうか。

議事調査課長 本日の委員会で決定していただいた場合、一番早く て、次回の9月定例会号からフォントと色を変える

ことが可能です。

委員長 ほかにございますか。

〔発言する者なし〕

委員長ないようなので、この程度にとどめます。

それでは、9月定例会号から誌面の文字の色とフォントを変更することとしたいと思いますが、よろしいでは、10mmにより

いでしょうか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

委員長それでは、そのように決定いたします。

これで、本日の協議事項は全て終了いたしました。これをもって、本日の議会報編集委員会を閉会いた

します。

議会報編集委員会 記録署名

令和5年7月7日

委員長 豊岡達郎

署名委員 柏 佳 枝

署名委員 飯 山 勝 彦